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日前，湖北省人社厅、省医保局、省
税务局联合下发《关于湖北省2024年
度社会保险缴费标准的通知》。根据
《通知》规定，武汉市2024年度职工基
本医疗保险（生育保险）缴费基数月标
准调整为7489元，个人缴费基数上限
为 22467 元，个人缴费基数下限为
4494元。

医保缴费基数标准
为何上调？

目前，我省各地职工医保缴费标准
均按照省社会保险缴费基数标准的要
求执行，全省每年调整一次。

相比于湖北省2023年度社会保险
缴费基数月标准，今年全省基数标准有
所上调。由于社会平均工资决定社会
保险（医保）缴费基数月标准，随着经济
社会的发展，全省包括武汉市社会平均
工资呈增长趋势，因此，包含武汉职工
医保在内的全省社会保险缴费基数标
准也会相应上调。

虽然职工医保缴费标准有所上调，
但近年来，我市职工医保保障水平同步
稳步提高，惠及全市越来越多的参保
人。

年度医保缴费基数标准调整
有何影响？

按照规定，职工医保由用人单位
和职工按月共同缴纳。在职职工按年
度医保缴费基数的2%缴纳基本医疗
保险费和大额保险费，由所在单位从
职工工资中代扣代缴。用人单位则以
本单位职工缴费基数之和作为缴费基
数，并按8.7%为职工缴纳医保（含生育
保险）。

据介绍，我市在职职工以本人上年
度月平均工资作为年度医保缴费基数，
按照国家统计局现行关于工资总额组
成的规定执行，职工本人上年度月平均
工资包括职工上年度计时工资、计件工
资、奖金、津贴和补贴、加班加点工资等
部分，平均数即为本人2024年度基本

医疗保险（生育保险）缴费基数。
一般来说，职工工资总额越高，医

保缴费基数也就越高，反之亦然。但针
对工资过高或过低的职工，按照全市
2024年度职工基本医疗保险缴费基数
月标准的300%—60%来确定缴费基数
的上、下限。

简单来说，如果我市在职职工上
年度月平均收入低于或者等于4494
元，那么缴费基数按照下限确定为
4494元；如果我市在职职工上年度月
平均收入在4494元和22467元之间，
那么缴费基数按照职工上年度实际月
平均收入来确定；如果我市在职职工
上年度月平均收入高于或等于22467
元，那么缴费基数按照上限确定为
22467元。

新的医保缴费基数标准
何时开始执行？

一般来说，武汉市职工医保缴费基
数标准以每年7月1日至次年6月30日

作为一个年度单位进行调整。今年因
全省2024年度社会保险缴费基数标准
延迟出台，那么，我市新一年度医保缴
费基数标准何时开始执行？

从武汉市医保局获悉，为持续做好
职工医保参保缴费，有效衔接年度缴费
基数标准调整工作，此次调整的2024
年度武汉市职工医保缴费基数标准自
12月1日起开始执行。今年7月起至
11月，我市单位在职职工和灵活就业人
员，在此时间段医保参保未缴费和应参
保未参保进行补缴的，均按原缴费基数
（2023年度武汉市职工医保缴费基数
标准）执行。

此外，以个人身份参加我市职工医
保的灵活就业人员，以上年度全市职工
月平均工资作为缴费基数，按4.8%每
月缴纳基本医疗保险费同时缴纳大额
医疗保险费（7元）。我市灵活就业人员
12月起医保缴费标准应为（7489元×
4.8%+7元）/月即每人366.5元/月。

胡琼之 通讯员孙建彬

武汉晚报讯（记者汪甦 通讯员崔
冬娜）12月4日12时46分，在西昌卫星
发射中心，快舟一号甲固体运载火箭“升
级版”首次发射升空，成功将海哨一号卫
星（中科卫星08星）送入预定轨道。

海哨一号卫星（中科卫星08星）是
一颗SAR载荷遥感卫星，可实现星上
成像和海洋动力信息反演与提取，具有
广阔的应用场景。

据了解，执行此次任务的快舟一号
甲火箭“升级版”由航天三江研制，是运
载能力更强、可靠性更高、使用性能更优
的小型固体运载火箭，采用了高载荷比
优化、去任务化、落区控制、在线变参等
技术，近地轨道运载能力由300公斤提
升至450公斤，整流罩直径由1.4米提升
至1.8米，能够为商业发射任务提供更
好的适应性、灵活性和便捷性。本次任
务是快舟一号甲火箭的第28次飞行，也
是快舟系列运载火箭第34次飞行。

武汉晚报讯（记者汪文
汉 通讯员马岚 郭疆卉）近
日，由中冶南方工程技术有
限公司参与建设的武鄂黄黄

“三横三纵”快速道路系统
“横一线”——武汉新城高新
大道葛店段顺利完工。

武汉新城高新大道西起
关山大道，向东延伸贯穿武
汉新城光谷片区、中心片区
后，经吴楚大道连通鄂州主
城，到达鄂州花湖机场。

武汉新城高新大道全长
27公里，分三期建设：三环
线至外环线（光谷片区段）；
外环线至短咀里大桥（新城
中心片区段）；鄂州短咀里大
桥至五四湖大桥（葛店段）。
此前，三环线至外环线（光谷
片区段）和外环线至短咀里大桥（新城
中心片区段）均已完工。

此次完工的高新大道葛店段全长
8.3公里，项目包括道路及桥梁改造、
新建公园及绿道等。

尤为引人注目的是，高新大道葛
店段沿线设置有66万平方米公园，因
此这一段又叫“公园大道”。据介绍，
该段将原有道路拓宽改造为双向12
车道，以路引景、以景串线，通过精巧
的活动空间布局、丰富的植物层次、美
观的智慧路灯、艺术造型的休闲驿站
等，将大道、公园与城市融为一体。

结合场地使用需求，项目还创新
规划了双级慢行道路系统，即外侧快
速骑行道，疏导快速骑行人流，内侧曲
径游步道，提供赏玩、停留空间。

据了解，武汉新城高新大道先后
与三环线、武汉绕城高速（外环线）、左
岭大道、创业大道、武鄂高速相交，沿
路有光谷生物城，小米、华大基因、国
药、中建三局等数百家行业龙头企业，
是串联“光芯屏端网”和生物医药两大
万亿级产业集群的“黄金大道”。

武汉职工医保缴费基数标准调整
自12月1日起开始执行

快舟一号甲火箭“升级版”首飞成功

快舟一号甲火箭“升级版”首飞成功。 通讯员杨熙供图

“截至12月3日，公司酸梅膏的产销
量已超过1.2万吨，同比增长超过30%。”
最近，武汉金汇泉食品有限公司（下文简
称“金汇泉”）董事长彭巧兰又投入1000
多万元，新上了熬制、罐装等多条产线，员
工也新增了30多人，她说：“熬了一辈子
酸梅膏，那肯定要‘熬’出一个名堂来。”

金汇泉是一家酸梅膏研发生产领
域的全国“隐形冠军”企业，生产的酸梅
膏销量居全国同类产品前列，成为全国
各大连锁餐饮店的“抢手货”。新开发
的酸梅系列饮品也已进入山姆会员商
店等大型连锁商超。

武汉不产梅子，不产山楂，为何会
诞生酸梅膏“隐形冠军”？“武汉市民对
消暑饮品酸梅汤情有独钟。”彭巧兰说，
最初看到的是武汉人的夏季消暑刚需，
就创业做酸梅膏，没想到这么多年“熬”
下来，市场是越“熬”越大，产品销往北
京、上海、广州、福州、厦门等地，小作坊
也成了现代化工厂。

在金汇泉生产车间，山楂、乌梅、陈
皮等原料倒入10多米高的罐中，注水
熬制，整个过程除了操控设备的工程
师，洁净车间里没有工人。

彭巧兰说，酸梅膏在武汉几乎家家
都会熬，但要健康又好喝，这就不简单，
山楂熬时间长了就有苦涩味，火候、时
间、原料配比都很重要。她介绍，金汇
泉产品用的山楂来自沂蒙山区有机果
园基地，乌梅来自福建，桂花来自咸宁，
舍得用最好的原材料来熬制。

43年前，在华中保健食品研究所
工作的彭巧兰就跟着师傅们学酸梅膏
熬制技术。创业起步时，熬制酸梅膏是
用大锅，后来是蒸汽锅，“只要发现好设
备，就赶紧买来用”。

“近年来，我们相继投入1.5亿元建
了新厂房，与湖北工业大学联合开发系
列新品，转型进入消费者市场。”彭巧兰
说，金汇泉的酸梅膏主导餐饮市场多
年，但饮品市场里巨头众多，渠道、品牌

及多品类的研发生产线都需要巨大投
入，杀出一条新路还是需要不断创新。

前几年，餐饮市场遭遇低谷。彭巧
兰带着企业借势转入消费者市场，洛神
乌梅饮、梅子气泡水、“遇见”山楂汁等年
轻消费者更喜欢的直饮产品陆续上市。

“我们生产的酸梅膏能够受到市场
认可，相信做出的饮品也会得到消费者
认可。”如今，63岁的彭巧兰还在担任
金汇泉公司的产品研发总负责人，她带
着产品到国内外参展，一家家与商超谈
合作，新开发的饮品凭借独特风味在展
会上受到一众好评，一家家连锁商超也
向金汇泉打开了大门。

如今，金汇泉传统酸梅膏和酸梅饮
品已是平分秋色。彭巧兰说，产品在抖
音、京东等线上平台的回购率也很高。“健
康植物饮品市场已经来临，我们想要努力
把武汉金汇泉做成百年国际饮品企业，把

‘武汉酸梅汤’做成‘全球酸梅汤’。”
贺亮
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武汉新城高新大道葛店段完工。

年底投入千万元上新产线

她把武汉酸梅膏“熬”成全国“隐形冠军”


